



FOTO: AKG-IMAGES

ZWEITER BLICK

*MAX-PLANCK-INSTITUT
FÜR BILDUNGSFORSCHUNG*

April 1822. Im griechischen Unabhängigkeitskrieg töten osmanische Soldaten auf der Insel Chios Tausende griechischer Zivilisten. Berichte und Bilder davon, wie das von Eugène Delacroix (links), verbreiten sich in Europa und lösen eine Welle des Mitgefühls und der Unterstützung aus. Die Historikerin Caroline Moine sieht darin einen der Ursprünge internationaler Solidarität. Heute ist es der Krieg in der Ukraine, der in Europa solidarische Gefühle weckt – nach ähnlichen Mustern wie damals. Bilder von Gräueltaten, ein klares Feindbild und gemeinsame Werte, die auf dem Spiel stehen, treiben die Menschen auf die Straße – wie hier in Berlin.

53